

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2010)
Heft: 2

Artikel: "Maneuver Captain Career Course", Fort Knox, USA
Autor: Pelletier, Blaise
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-514415>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Une section de M2A2 *Bradley* tient ouvert un pont. Irak, 2008.

Blindés et mécanisés

«Maneuver Captain Career Course», Fort Knox, USA

Maj EMG Blaise Pelletier

en formation pour l'engagement SWSSCOY 21

Suite aux engagements en Afghanistan et en Irak, la doctrine d'emploi des forces mécanisées et de l'infanterie a connu une évolution notable. Cette évolution a eu notamment pour conséquence que les écoles de Fort Knox - «Armor» et de Fort Benning - «Infantry», responsables entre autres de la formation des futurs commandants d'unité, ont dû effectuer un rapprochement afin d'optimiser les synergies à l'engagement entre les fantassins et les mécanisés. Le résultat en est le nouveau «Maneuver Captain Career Course» (ci-après «le MC3»), conduit simultanément et parallèlement dans les deux écoles qui à terme seront regroupées sur un même site.

Le MC3, qui prépare les officiers au commandement d'une compagnie ou à une fonction d'état-major au sein d'une brigade ou d'un bataillon durent environ six mois. Il couvre le domaine tactique et décisionnel de la compagnie à la brigade et représente une combinaison de nos SFC I et II, ainsi que du SFEMG I et II. Le MC3 traite par ailleurs du spectre opérationnel dans son ensemble, intégrant non seulement des opérations mécanisées mais également des opérations motorisées et légères couvrant les trois types de brigades actuelles au sein des forces armées américaines : HBCT (Heavy Brigade Combat Team), SBCT (*Stryker* Brigade Combat Team) et IBCT (Infantry Brigade Combat Team). De 25 à 40 étudiants dont des militaires étrangers prennent part au cours. Les officiers américains proviennent de branches et de corps différents : Marines, infanterie, blindés, cavalerie, PSYOP (opération psychologique), CA (affaires civiles) et forces spéciales. Le team d'instruction est composé d'un chef de team/classe, un major et de deux à trois chefs de classe, major ou capitaine, américain ou étranger (en général anglo-saxon). Chaque instructeur a déjà au moins un commandement de compagnie et de l'expérience dans le travail d'état-major à son actif. De plus, tous bénéficient d'une expérience à l'étranger dans des opérations de maintien de la paix ou de conflit armé. Le but du cours est donc bien de former des officiers polyvalent et non uniquement spécifique à une arme.

Le cours est organisé autour de deux modules centraux: le module «A», compagnie, et le module «B», bataillon et brigade. Le MC3 commence par l'échelon compagnie pour finir au niveau de la brigade. Les sous-modules «A1» à «A7» traitent de la planification et des engagements au niveau de la compagnie en utilisant différents systèmes: chars, *Stryker*, infanterie légère. La défense et l'attaque ainsi que le combat urbain sont traités tout au long du module «A». Le sous-module «A7» comprend également un examen de passage et les participants échouant sont recyclés dans un cours ultérieur. Le sous-module «A8» couvre le domaine technique et administratif de la compagnie et de la prise de commandement. Il s'étend sur l'ensemble du MCC. Les sous-modules «B1» à «B4» traitent de la planification et de l'engagement du bataillon et le sous-module «B5» de la brigade. Comme dans le module précédent, les instruments de travail varient entre formation légère et lourde. Le cours, comme chaque sous-module, est conclu par un examen final testant la matière acquise du premier au dernier jour. Un investissement personnel est exigé des participants par le biais de lectures d'articles professionnels ainsi que de livres et de manuels, nécessaires à la préparation du cours. Dans le cadre de certains sous-modules, il n'est pas rare de consacrer un jour durant le week-end pour prendre de l'avance ou rendre des travaux écrits tels que des résumés d'articles ou des projets.

Le MC3 n'est pas une formation parfaite. Cependant ses avantages par rapport à d'autres cours sont multiples. Les trois principaux sont, premièrement, l'intégration des évolutions technologiques, mais également et surtout les leçons apprises sur les différents théâtres d'opérations américains mais également d'autres armées, Israël en particulier. Deuxièmement, le cours qui dure six mois et qui traite différents niveaux d'engagement et de formations permet une meilleure assimilation de la matière enseignée. Troisièmement, la polyvalence acquise par les participants permet leur engagement en cas de besoins dans différents types de brigades et de bataillons.

De manière générale –bien qu'il soit difficile de généraliser le niveau d'instruction des officiers de carrière suisses– , en étudiant de manière sérieuse, en s'engageant pleinement et en participant activement aux cours, une différence avec les officiers américains n'est pas sensible. Dans tous les cas, le «Maneuver Captain Career Course» est une expérience des plus profitables pour un jeune officier de carrière. Il lui permet de mieux comprendre le fonctionnement de l'armée américaine qui reste sur bien des points une référence, les américains et leur vision du monde. De plus, la connaissance de leur processus décisionnel, pas si éloigné du nôtre, est un atout pour les officiers amenés à être déployés opérationnellement sous commandement international et/ou de l'OTAN. Les connaissances acquises tant linguistiquement que militairement devraient être mises à profit au travers d'un engagement spécifique de l'officier de carrière et ce, dès son retour.

B.P.

Patrouille de M1A1 Abrams dans une ville irakienne.



Bure 2010

Journée portes ouvertes place d'armes de Bure et centre d'instruction au combat ouest.



Le samedi 24 avril 2010, de 0800 à 1600.

Présentation des infrastructures du nouveau simulateur de combat "SIMUG" et d'un exercice de compagnie au village d'exercice de Nalé.

Présentations statiques et dynamiques des formations de chars, de l'artillerie, de l'infanterie, des sapeurs de chars et des différents utilisateurs de la place.

Venez nombreux !